

El privilegio de opinar

Manuel ® Ajenjo elprivilegiodeopinar@eleconomista.mx

Los desafíos de Xóchitl

o obstante que desde Palacio Nacional la ayudan con sus denuestos, para Xóchitl Gálvez Ruiz el camino hacía el éxito en la elección del 2 de junio del 2024 luce cuesta arriba. La todavía senadora tiene varios desafíos a la vista. Xóchitl no cuenta con una estructura partidista propia, cosa que la pone en desventaja con Claudia Sheinbaum que si la tiene.

Habrá que recordar que la contienda interna del Frente Amplio Opositor de la cual Xóchitl resultó la candidata, no se llevó a cabo con la limpieza y legalidad con la que se pretendía hacerla, lo que originó protestas de los perredistas Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles, así como de la priista Beatriz Paredes, quienes calificaron el proceso de ilegítimo y llegaron a compararlo con el poco claro de Morena. Sin embargo, hasta el momento no se ha sabido que la candidata ganadora haya realizado una mínima operación cicatriz con los que fueron sus adversarios.

Si bien el proceso de selección del Frente Amplio Opositor no resultó todo lo íntegramente concebido, el triunfo de la hidalguense fue irrebatible con el 38.3% de las preferencias, contra el 26 % de Beatriz Paredes y el 20% de Santiago Creel, aunque el inversamente discriminado por ser güero y tener ojos claros, ya había renunciado a competir para ser el coordinador de la campaña de Xóchitl. En este orden de resultados los dos perredistas, Aureoles y Mancera, sólo protestaron para sacar raja política ya que ni siquiera estuvieron contemplados en la fase final del proceso. Los dirigentes del PRD, cuya estructura está más vacía que el estómago de un somalí, se apropiaron, en su momento, de la figura de Xóchitl debido a que el pensamiento e ideales de la candidata, coincide más con la izquierda de la cual el partido del Sol Azteca se dice representante al interior del Frente.

	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	© EL ECONOMISTA	42	21/09/2023	OPINIÓN

Los votos logrados por la senadora Gálvez Ruiz, en el proceso interno del Frente fueron, en su mayoría, emitidos por la sociedad civil, lo cual confirma que ella no cuenta con las bases militantes del PRI y del PAN. Ni con la militancia y, por lo visto, ni con las figuras más destacadas de ambos institutos políticos.

¿Por qué Manlio Fabio Beltrones, Emilio Gamboa, Carlos Salinas, José Narro, César Camacho, Eruviel Ávila, Dulce María Sauri, Arturo Montiel, Ivonne Ortega y otros distinguidos priistas no se han mostrado públicamente a favor de Xóchitl? ¿Cuándo Carlos Aceves del Olmo, líder de la CTM, Víctor Flores, líder de los ferrocarrileros y Francisco Hernández Juárez, del Sindicato de Telefonistas, han mostrado su apoyo a Xóchitl?

Aunque Xóchitl haya llegado al Senado bajo las siglas del PAN, no está considerada una panista de sangre azul; cuando disputó la gubernatura del estado de Hidalgo, la dejaron sola y sin financiamiento. Hasta ahora no hemos visto, a Gustavo Madero, Margarita Zavala, Luisa María y Felipe Calderón, Roberto Gil, Mariana Gómez del Campo y otras y otros panistas de abolengo avalar y animar a la candidata elegida por su partido.

A estos desafíos al interior del Frente Amplio Opositor, más los que surjan de la alianza Juntos Haremos Historia se enfrentará Xóchitl Gálvez. Pero por supuesto que cualquier logro de la candidata, más ciudadana que partidista, será celebrado con rimbombancia por los mismos que hoy le muestran indiferencia.

Aclaración

No acostumbro hacer aclaraciones, haré una excepción: el dato de lo dicho por **Eduardo Verástegui** acerca del Papa Francisco, lo leí en *La Jornada* del 12 del presente mes. En los casi 14 años que llevo en **El Economista**, jamás he mentido deliberadamente. En cuanto a lo de viejo, cuídese joven Medrano, a lo mejor y llega.

Punto Final

En una encuesta preguntaron a 100 personas que preferían: Futbol o sexo. La mayoría respondió sexo... pero en el medio tiempo.